



24 > DIARIO CORREO.PE
LIMA/MARTES 9 DE JULIO/2019

CORREO

3
por ciento
crecerá el
Perú este
año, estimó
Defilippi.



ALDO DEFILIPPI
DIRECTOR EJECUTIVO
Director Ejecutivo de AmCham Perú desde abril de 2002. Presidente de la Asociación de Cámaras de Comercio Binacionales del Perú desde hace 5 años.

Ante la desaceleración que la economía peruana tuvo en abril, el sector empresarial considera que se necesita promover mejor las inversiones. Para Aldo Defilippi, director ejecutivo de la Cámara de Comercio Americana del Perú (AmCham Perú), es fundamental incrementar la productividad con medidas como el Plan Nacional de Infraestructura que trabaja el Ministerio de Economía y Finanzas. Sin embargo, alertó que este no solo debe presentarse, sino también hacerse cumplir.

¿Cómo ve la economía del país? El crecimiento que está teniendo hoy en día el país es sumamente bajo en comparación con lo que necesita crecer para reducir la pobreza. Sigue habiendo más de 7 millones de peruanos en condición de pobreza. Por lo tanto, el Perú puede y debe crecer a tasas superiores. En eso, la apertura comercial ha sido fundamental.

¿Qué es lo que falta? La inversión no está siendo facilitada. Es importante considerar que Perú todavía es un país de ingresos medios. Para llegar a tener un ingreso per cápita mayor, es fundamental incrementar la productividad. En segundo lugar, en los últimos años, los trámites burocráticos se han exacerbado, eso hace que cada día la actividad empresarial sea más complicada. Otro aspecto que contribuye es la legislación laboral tan estricta. Un tercer punto es la educación y otro, la reforma institucional. No se puede seguir con el Poder Judicial que tenemos.

¿Qué le parecen las reformas para luchar contra la corrupción? Estoy convencido de que hay que terminar con la corrupción. Hay un avance por esclarecer los actos de corrupción, pero evidentemente el país sigue existiendo,

Para el economista, urge mejorar la productividad del país y reducir los trámites burocráticos para elevar las inversiones

UNA ENTREVISTA DE MARÍA CLAUDIA MEDINA / FOTO: ALBERTO VALDERRAMA

ALDO DEFILIPPI, director ejecutivo de AmCham Perú

“El Perú puede y debe crecer a tasas superiores”

tiendo, y hay que seguir manejando la economía. Si quisiéramos llegar a ser un país de la OCDE, deberíamos tratar de cerrar esta brecha de inversión en infraestructura. Si nos comparamos con los países vecinos, las cifras por alcanzar son sumamente grandes.

¿El tema burocrático es más desmotivante que cualquier cambio político? Definitivamente. La predictibilidad es fundamental para la inversión. La falta de claridad en las acciones de los gobiernos dificulta las inversiones. Sin embargo, también es fundamental que se den otros aspectos como la facilidad

para invertir. Si las regulaciones se van cambiando, eso dificulta la inversión. Países como Colombia y Chile están en campaña de atraer inversiones.

En la agroindustria se tuvo un caso de empresarios locales comprando tierras en Colombia, ¿en otros sectores ocurre lo mismo? En general, esos países sí están pensando en la forma de inserción del aparato productivo en las cadenas de valor internacionales. Creo que esos aspectos han sido completamente descuidados. Existe una gran cantidad de proyectos que están paralizados. So-

lamente han salido Quellaveco y Mina Justa, en los últimos tiempos.

Se va a publicar un plan de competitividad, ¿qué esperan de estas medidas? Celebro el anuncio del Ministerio de Economía para llevar a cabo un plan de inversión en infraestructura. Así como ese plan, se dará uno de competitividad. Creo que sin esos factores, aunados con la educación y la facilitación de la inversión, el país seguirá perdiendo competitividad, porque estas medidas son urgentes. Esperemos que se pongan en vigencia. La capacidad de hacer cumplir la ley en el país es sumamente débil.

¿Cuál sería el mensaje para los empresarios, algunos investigados por corrupción? Hay que penalizar a las empresas y a las personas que han cometido actos de corrupción, pero no significa que el país se deba paralizar. La situación es complicada cuando no hay infraestructura y se tienen que atender necesidades básicas y el Estado no tiene los recursos para atenderlas. El Gobierno tiene que concentrarse en lo que le compete hacer y no tratar de involucrarse en actividades que se ha demostrado hace mal, genera inflación y alta corrupción.